

589848
 el Expreso, Utiua, 23.IX.2000 p.7.

En mi Patria una Violeta

Próximo a cumplir 83 años del natalicio de Violeta Parra Sandoval, recordemos a esta gran "cantora", como se definía ella y conocida mundialmente por sus canciones de estilo folclórico.

Violeta abrió sus ojos el 4 de octubre de 1917, en San Carlos de Ñuble, hija de una campesina, Clarisa Sandoval y de un profesor de música Nicanor Parra. A los 9 años escribió su primera canción dedicada a su muñeca de trapo, desde entonces comenzó a componer y escribir versos.

Atraída por una certera intuición y guiada por su instinto netamente popular, Violeta supo llegar al corazón de nuestro pueblo, cantaba a lo humano y lo divino.

Famosas son sus canciones: Casamiento de negros; Qué pena siente el alma; Run Run se fue pal Norte; Volver a los 17; Gracias a la Vida, esta última al parecer, la más conocida a través del mundo y muy difundida por "Los Chalchaleros".

En 1932 se trasladó de San Carlos a Santiago, estudió 2 años en la Escuela Normal y abandonó sus estudios por falta de dinero. Enseguida se fue a vivir a Valparaíso y en el Puerto nació su hijo Angel; posteriormente regresó a Santiago.

La década del 50 fue para Violeta la de mayor éxito. En 1954 recibió el premio "Caupolicán", en 1959 pasó por 2 años en la Universidad de Concepción para fundar el Museo del Folclore penquista. En 1961 Violeta se dirigió a Latinoamérica y Europa, en tanto escribió su libro "Poesía popular de los Andes".

En 1965 regresó a Chile y comenzó a trabajar en la "peña" de sus hijos que estaba ubicada en calle Carmen 340, de Santiago.

Sería interminable transcribir los numerosos elogios que recibió esta "cantora" de parte de numerosos personajes de nivel mundial.

Lamentablemente su vida terminó abruptamente, el 5

de febrero de 1967 se suicidó de un balazo en la sien, pero sus canciones y versos quedaron grabados para siempre en el alma popular de Chile.

¡Adiós Violeta! Tierna flor de los jardines; suponemos que en el más allá sigues cantando junto a tu guitarra y las estrellas del Universo.

Fuiste vida, amor y canto. Tu canto es un mensaje a todos los folcloristas chilenos que vibran con nuestra música chilena.

Run Run se fue pal Norte, se fue al Tamarugal...

Ay de mí, ay de mí...

A los 9 años escribió su primera canción dedicada a su muñeca de trapo, desde entonces comenzó a componer y escribir versos.

Este espacio abierto está reservado a quienes deseen expresar con pluralidad sus ideas. Por lo tanto lo expresado sólo representa la opinión de quien lo suscribe y no del Diario El Expreso ni de la Soc. propietaria de este medio



EL EXPRESO

DIARIO DE LA Y REGIÓN · FUNDADO EL 27 DE JULIO DE 1957

DIRECTOR (s): Julio Rojas Gallardo
REPRESENTANTE LEGAL: Enrique
PROPIETARIO: Sociedad Periodista
 Impresión digital "El Expreso" - Impreso via Erol en I

En mi patria una Violeta [artículo] Hernán Maturana Alarcón

Libros y documentos

AUTORÍA

Maturana Alarcón, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En mi patria una Violeta [artículo] Hernán Maturana Alarcón

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile